

## WEITERE PARTNER



### Matrika Eye Center Kathmandu

Das Matrika Eye Center hat wie letztes Jahr 200 Bäume an der Hauptstraße bis nach Pashupathinath gepflanzt. Mehrere Augen-Camps fanden in entlegenen Gebieten statt.

### Stupa Community Hospital Boudha in Kathmandu

Im Neubau des gemeindegeführten Hospitals investierte Nepalmed in den Ausbau und Möblierung von fünf Etagen. Das Hospital wird Ende 2023 mit 100 Betten eröffnet und bietet kostengünstige Basisversorgung für die Einwohner des stark wachsenden Stadtteils.

### Zusammenarbeit mit Club 50 in Nepal

K.P. Maskey und der Club 50 haben die Bewohner eines Blindenheimes mit Hilfsmitteln und Essensausgaben unterstützt. Eine Schule erhielt Schulmaterial und einen PAUL-Wasserfilter für keimfreie Wasserversorgung. Der Gesundheitsposten in Bigutar verfügt nun über einen Kühlschrank für Impfmateriale.

## WEITERE PROJEKTARBEIT

### B.P. KOIRALA INSTITUTE OF HEALTH SCIENCES (BPKIHS) in Dharan (Universitätskrankenhaus)

In Nepal sind viele Menschen von Atemwegserkrankungen betroffen, sei es aufgrund von Umweltfaktoren, Rauchen, genetischen Veranlagungen oder auch der Covid-Welle. Ein Bodyplethysmograph wird es ermöglichen, genaue Diagnosen zu stellen und personalisierte Therapien anzubieten, um die Lebensqualität der Patientinnen und Patienten erheblich zu verbessern. Nepalmed investiert 36.000 € in diese Lungenfunktionstechnik.

### Gesundheitsstützpunkte in Solukhumbu und Ampong

Im April besuchte eine Gruppe von Nepalmed fünf dörfliche Gesundheitsstationen in Solukhumbu, weitere Kooperationen wurden beschlossen. Sola wird aktuell mit BZ-Messgeräten ausgestattet. In Phera wurde eine Stützmauer gebaut. Solares Warmwasser ist jetzt in Jaidu installiert. Die Chargare Schule erhielt einen Speiseraum. Unsere langjährige Unterstützung der Schulspeisung gibt Kraft beim Lernen, deutlich mehr Kinder besuchen den Unterricht. Im November wurde die Region von Birgit Kirsch (Vorstand Nepalmed) besucht. Alle Stationen werden gut genutzt. Blutdruck- und Blutzuckerkontrollen, Schwangerschaftsvorsorge, Wundversorgung und zahnärztliche Behandlungen bilden den Hauptteil der Arbeit. Von der deutschen Organisation „Kinder in Nepal“ übernimmt Nepalmed ab 2024 den Gesundheitsposten in Ampong. Dieser versorgt 300 Haushalte. *Arne Drews*

## WEITERE PROJEKTARBEIT



### Workshop Ultraschall-Gefäßdiagnostik im Bayalpata Hospital

Im November 2023 fand über 2 Tage verteilt ein Workshop zur Ultraschall-Diagnostik von Gefäßerkrankungen statt. Es ging dabei insbesondere um die Diagnostik von tiefen Beinvenenthrombosen, chronisch-venöser Insuffizienz, Varikosis und arterieller Verschlusskrankheit. Der Workshop hatte 9 Teilnehmer, mehrheitlich Ärzte in verschiedenen Stadien der Weiterbildung, aber auch einige CMAs. Die Teilnehmer waren sehr eifrig und interessiert bei der Sache. *Birgit Kirsch*

## Edition Nepalmed

Im Shop der Edition Nepalmed sind u.a. Grafikkarten, ein Malbuch für Kinder sowie der Fotokalender für 2024 erhältlich. Dieses Jahr ist bereits der achte Fall des Protagonisten aus der Nepal-Krimi-Reihe von A. Drews „Auge um Auge“ erschienen, der wieder spannende Einblicke in die Kultur Nepals zulässt.

Bestellungen über [www.nepalmed.de/shop/](http://www.nepalmed.de/shop/)



### NEPALMED IN ZAHLEN

62 MedizinstudentInnen nach Nepal vermittelt

200 weitere Bäume in Kathmandu gepflanzt

Krankenversicherung für > 90% der Patienten in Ampipal

32.090 € für Ausbau des Stupa Community Hospitals Boudha



Stiftung  
NEPALMED



JAHRESBERICHT  
2023



## Editorial

Das nepalesische Gesundheitsministerium und das Ärzteblatt Swasthya Khabar nehmen die Arbeit von Nicht-Regierungsorganisationen nicht nur wahr, sie würdigen auch seit 10 Jahren ausgewählte Personen mit dem Health Award. In diesem

Jahr wurden erstmals auch Ausländer geehrt. Stellvertretend für Nepalmed wurde Arne Drews diese Ehrung auf dem Gebiet „universal health coverage“, also möglichst weite Verbreitung der Medizinversorgung, zuteil. In einer festlichen Zeremonie wurden die Preise von Premierminister Pushpa Kamal Dahal und der Ministerin für Technologie und Kommunikation Rekha Sharma überreicht. Die Ehrung ist Anerkennung und Ansporn zugleich. Und es gibt noch viel zu tun.

**Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen Mitgliedern und UnterstützerInnen. Ohne Sie wären diese Erfolge nicht möglich!**

**Ich wünsche Ihnen besinnliche Feiertage und ein gesundes neues Jahr 2024!**

Ihr Arne Drews / Vorsitzender Nepalmed e.V.

**Wir laden Sie ganz herzlich ein zur Mitgliederversammlung am Samstag, 13. April 2024, 10-14 Uhr im Zeitgeschichtlichen Forum Leipzig, Grimmaische Straße 6, 04109 Leipzig**

Nepalmed e.V., Straße des Friedens 27, 04668 Grimma, [www.nepalmed.de](http://www.nepalmed.de) E-Mail: [info@nepalmed.de](mailto:info@nepalmed.de)

## PROJEKTARBEIT IN DEUTSCHLAND

### Arbeit in Deutschland

Nepalmed war auf dem Bergsichten-Filmfestival in Dresden und der Bergfilmnacht Thallwitz vertreten. Eine Nepal-Fotoausstellung von Frank Bienewald im Kinderzentrum Dresden-Friedrichstadt fand viele Besucher.

Rüdiger Wenzel hielt einen Vortrag in Parchim mit anschließendem Interview im NDR. Seine Fotoausstellung über Nepal und die Aktivitäten von Nepalmed in der Globetrotterfiliale in Dresden wurde gut angenommen. Im Oktober führte Michael Reiser eine Gruppe bei durchwachsenem Wanderwetter auf dem Gorepani Trek.

Arne Drews



## AMPPIPAL



### Ampipal Hospital

In Ampipal gibt es seit April eine neue Führung. Der vertraute Manager seit 20 Jahren, Babu Ram Giri, ist nicht mehr vor Ort. Er führt weiterhin die NGO Nepalmed Nepal und organisiert die Projekte. Alle für das Jahr 2023 geplanten Projekte konnten noch umgesetzt werden. So gibt es seit Februar ein neues modernes Laborgerät und seit Mai ein Samsung-Ultraschallgerät. Vielen herzlichen Dank an die Unterstützergruppe um Frau Glaser sowie an die Rotary Clubs aus Warburg für die großzügige finanzielle Förderung.

Mit Mitteln der Sächsischen Jugendstiftung *genialsozial* wurden Männer- und Kinderstation ausgestattet. Etliche Bereiche des Krankenhauses wurden im Frühjahr renoviert. Im April hat die Reisegruppe um Michael Fischer-Art das Hauptgebäude bunt gestaltet. Arne Drews

## KIRTIPUR HOSPITAL

### Vorsorgeprogramm für Kinder

In der Gemeinde Kirtipur konnten in diesem Jahr an neun staatlichen Schulen über 2000 Kinder profitieren. Sie erhielten im Rahmen von Schul-Camps eine allgemeine körperliche Untersuchung, Anamnese und Beratung, einen Sehtest sowie eine Zahnvorsorge. Bei Notwendigkeit einer Verlaufskontrolle wurden sie an das Kirtipur Hospital weitergeleitet. Dort wurde auch – nach langwierigem Genehmigungsverfahren durch die Wohlfahrtsbehörde – endlich das Neugeborenen-Vorsorgeprogramm eingeführt. Die jungen Familien, die einer Programmteilnahme zugestimmt hatten, wurden mit einem Vorsorgeheft ausgestattet und erhielten in regelmäßigen Abständen im Zusammenhang mit dem Impfkalender kostenlose Konsultationen beim Kinderarzt mit Untersuchung, Hör- und Sehtest, Still- und Hygieneberatung sowie Kontrolle des Gewichtsverlaufs ihres Säuglings. Die Rückmeldungen vom Personal und von den Familien waren durchweg positiv.

Die Finanzierung durch den Verein 24 GUTE TATEN läuft Ende dieses Jahres aus. An der Planung einer langfristigen Fortsetzung wird derzeit gearbeitet.

Im April boten Ole Hensel und Andreas Posa eine Fortbildung auf dem Gebiet der Neurologie an. Im November trainierten Melanie und Edi Haesner Notfälle und Rettungseinsätze sowie Alena Kuhlmann Wiederbelebung von Neugeborenen. Alena Kuhlmann / Arne Drews



Um unsere Unterstützung für Nepal fortsetzen zu können, bitten wir um Ihre Spenden:

Spendenkonto Nepalmed Stiftung

Leipziger Volksbank

IBAN: DE 60 8609 5604 7007 4680 61

BIC: GENODEF1LVB